



AVIACIÓN CRISIS VOLCÁNICA

El sector turístico español pierde 252 millones por la ceniza volcánica

La cifra, que no incluye a las aerolíneas, supone un duro golpe en las expectativas de recuperación del turismo || **AENA apoya las ayudas a aeropuertos y compañías**

AGENCIAS

MADRID | La crisis producida por el cierre del espacio aéreo europeo a causa de las cenizas volcánicas procedentes de Islandia arrojará sobre el sector turístico, excluidas las aerolíneas, unas pérdidas por valor de 252 millones de euros hasta ayer, según la última estimación realizada por la Alianza para la Excelencia Turística, Exceltur.

Así lo señaló el vicepresidente de esta asociación, José Luis Zoreda, quien dijo que el sector deja de ingresar 42 millones diarios, al margen del impacto sufrido por las aerolíneas, “un cálculo conservador” que se traducirá en “pérdidas directas” en las cuentas de sus resultados.

UN DURO GOLPE

El sector sufre otro revés después de meses de optimismo por un ligero aumento de turistas

El ‘lobby’ turístico incluye en esta estimación a hoteleras, tiendas en aeropuertos, agencias de viajes, alquiler de vehículos y otras empresas vinculadas con el turismo, en base al promedio de gasto realizado por los turistas extranjeros que visitan España en abril.

Zoreda subrayó que esta crisis ha supuesto “un duro golpe” para el sector, que había experimentado “cierto repunte” en el primer trimestre aunque “con claros y oscuros”, debido a una mayor afluencia de turistas.

A nivel europeo, las pérdidas podrían llegar hasta los 7.500 millones de euros semanales si la ceniza volcánica producida por la erupción en Islandia sigue



Cientos de turistas británicos esperaban ayer en el puerto de Bilbao para poder regresar a su país.

afectado al transporte aéreo, según los cálculos de la entidad financiera austriaca Erste Bank.

Mientras, las aerolíneas europeas podrían haber perdido unos 1.260 millones en los seis días de cierre del espacio aéreo, según informó la IATA, que pidió a los gobiernos que compensen a las compañías aéreas por las pérdidas sufridas. AENA apoyó ayer las ayudas para aerolíneas y aeropuertos españoles.

Mientras, los aeropuertos de Barcelona, Girona y Reus habrían perdido 42,5 millones de euros en tasas desde el inicio de la crisis, según estimó ayer AENA, que calculó el dato a partir de las cancelaciones que se dieron entre el jueves pasado y ayer.

Vuelta a la normalidad en los aeropuertos españoles y europeos

■ Los aeropuertos españoles recuperaron ayer la normalidad tras haberse levantado las restricciones de vuelo en los países europeos afectados por la nube de ceniza procedente del volcán islandés Eyjafjalla, y con el comienzo de la salida masiva de pasajeros a sus destinos.

El gestor aeroportuario AENA informó de que se cancelaron sólo 589 de los 5.231 vuelos programados y que, del total, 2.020 estaban previstos para que hiciesen los

trayectos a las zonas afectadas por la nube volcánica, y de ellos se cancelaron 545, mientras que 858 ya salieron a su destino.

Por su parte, la agencia europea de gestión del tráfico aéreo, Eurocontrol, auguró que hoy despeguen casi el cien por cien de los vuelos previstos tras una semana de crisis, e informó que ayer ya operaron aproximadamente 22.500 vuelos en el espacio aéreo europeo, el 80% del tráfico habitual.

MIGUEL TONA/EFE